
Entspannung  mit  Musik:
Kursreihe  von  Rafaela
Schützner  auf  der
Öklogiestation
„Mit Achtsamkeit und Musik wird’s leichter“, so lautet das
Motto der Kursreihe, die am Dienstag, den 29. Oktober 2024,
auf  der  Ökologiestation,  Dr.-Detlef-Timpe-Weg  1,  59192
Bergkamen, beginnt. Jeweils von 18:00 bis 20:00 Uhr können
Teilnehmende in vier Sitzungen ihren Körper gezielt durch das
Hören von Musik entspannen. Rafaela Schützner gibt außerdem
wertvolle Tipps und beantwortet Fragen wie „Was ist Stress?
Was  bewirkt  er  im  Körper,  Geist  und  Seele?  Und  wie  kann
Achtsamkeit  im  Alltag  praktisch  angewendet  und  genutzt
werden?“

In diesem Kurs erleben die Teilnehmenden eine Mischung aus
informativen Vorträgen, praktischen Übungen und Methoden, die
im täglichen Leben weiterhelfen können. Nach Abschluss des
Kurses werden die Teilnehmenden mit einem Werkzeugkasten voll
einfacher,  aber  effektiver  und  alltagstauglicher
Entspannungsmethoden  nach  Hause  gehen,  mit  denen  sie  sich
selbst stärken und gezielt zur Entspannung finden können.

Weitere Termine: 5.11., 12.11. und 19.11.

Außerdem bietet Rafaela Schützner auch einen Tageskurs auf der
Ökostation am Sonntag, 10.11., 11:00 – 15:00 Uhr, an.

Die Teilnahmegebühr beträgt 17,00 € pro Person und Kurs. Eine
Anmeldung ist unter der Telefonnummer 0 23 89 – 98 09 11
möglich. Weitere Informationen erhalten Sie beim Umweltzentrum
Westfalen.
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13.  Bergkamener
Weihnachtsvarieté:
Weltklasseartisten  auf  der
Bühne  des  studio  theater
bergkamen

Sammy  Tavalis  ist  Moderator,  Komiker  und  Musiker.  Foto:
Traugott Lukasczyk

Am  Samstag,  16.  November,  findet  das  schon  zur  Tradition
gewordene 13. Bergkamener Weihnachtsvarieté statt. Um 19.00
Uhr öffnet sich der Vorhang für das zweistündige Programm „Mit
anderen  Augen  sehen“,  das  von  Weltklasseartisten  und  den
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Kindern und Jugendlichen des Kinder- und Jugendhaus Balu und
der Jugendkunstschule dargeboten wird.

Ein  außergewöhnlicher  Höhepunkt  der  Veranstaltung  wird  mit
Sicherheit  der  Auftritt  der  Artistin  Iryna  Hladka.   Die
ukrainische  Tänzerin  und  Choreographin  wurde  an  der
renommierten  Artistenschule  in  Kiew  ausgebildet.  All  ihr
Können vereint sie auf der Bühne zu einem Gesamtkunstwerk:
Ihre  Hula-Hoop  Performance  berührt  die  Seele  und  ist  an
Zauber, Können und moderner Ästhetik nur schwer zu überbieten.

Krystallpalast
Varieté  Leipzig:
„Newcomershow  –
das internationale
Varieté-Festival
2015“,  Leipzig,
04.07.2015

Ebenfalls  aus  der  Ukraine  stammt  Stanislav  Vysotskyi.
Einzigartig  und  überaus  beeindruckend  ist  seine  Art  der
Jonglage.  Er jongliert buchstäblich mit Händen und Füßen. So
wird ein klassisches Genre durch nie vorher gesehene Elemente
neu kreiert. Zu seiner Vita zählen Engagements in der ganzen
Welt. Darüber hinaus war er mehrere Jahre Ensemblemitglied der
Aida Flotte.
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Atemberaubend wird auch der Auftritt des Duo Rock´n Rollers. 
Das Paar beherrscht die Rollschuhartistik in Perfektion. Eine
erhöhte Adrenalinausschüttung für das Publikum ist durch die
Hebungen,  Drehungen  und  Sprünge  in  Höchstgeschwindigkeit
garantiert.

Unvergesslich  bleiben  wird  sicherlich  die  Darbietung  von
Ruslan  Kalachevskyi.  Sein  außergewöhnliches  Balancegefühl
überzeugt auf allen Ebenen. Mit seiner mysteriösen Art zieht
er das Publikum in seinen Bann.  Die faszinierenden Handstände
und  seine  kuriose  Arbeitsweise  machen  seine  Darbietung
einzigartig.

Auch  der  Conferencier  des  diesjährigen  Weihnachtsvarietés
verspricht  bleibende  Momente.  Sammy  Tavalis  ist  Moderator,
Komiker  und  Musiker.  Er  gehört  zu  den  hochbegabten
Komödianten, die Fantasie, musikalisches Können, pantomimische
Ausdruckskraft und den Spaß am Spaß meisterhaft verknüpfen.

Die  Akrobatik  –  und  Trampolingruppen  aus  dem  Kinder-  und
Jugendhaus Balu, die sich derzeit intensiv auf ihren Auftritt
vorbereiten, vervollständigen das Programm. Premiere haben die
Kinder des Luftakrobatik-Kurses, der seit Anfang des Jahres im
Kinder- und Jugendhaus Balu angeboten wird.

Einlass in das studio theater bergkamen ist am 16.11. ab 17:30
Uhr.  Aufgeteilt  ist  die  Veranstaltung  in  zwei  Blöcke  von
jeweils etwa einer Stunde, unterbrochen durch eine 25-minütige
Pause. Die dekorierten Räumlichkeiten im Foyer und der Mensa
bieten dem Publikum die Möglichkeit sich auf das Thema des
Weihnachtsvarietés einzustimmen. Bis zum Beginn der Bühnenshow
und  während  der  Pause  werden  Getränke  und  kleine  Snacks
angeboten.

Infos und Karten gibt es an der Abendkasse oder direkt im
Kinder-  und  Jugendhaus  Balu,  Grüner  Weg  4  in  Bergkamen-
Weddinghofen  und  telefonisch  unter  02307/60235.  Die
Eintrittskarten kosten 10,-€ für Erwachsene und 2,50 € für



Kinder.

Mord am Hellweg: Viel Applaus
für Jan Becks Bergkamen-Krimi
in  der  Trauerhalle  am
Parkfriedhof

Jan Beck in der Trauerhalle auf dem Parkfriedhof.

Die Trauerhalle auf dem Parkfriedhof war am Sonntagabend fast
bis  auf  den  letzten  Platz  besetzt  gewesen,  als  der
österreichische  Schriftsteller  Jan  Beck  im  Rahmen  des
internationalen  Krimi-Festivals  „Mord  am  Hellweg“  seinen
Bergkamen-Beitrag  für  die  11.  Ausgabe  der  Anthologie
„Verbrechen nebenan“ vorstellte. Um es gleich vorwegzusagen:
Sein  Kurzkrimi  „Die  Elstern  von  Bergkamen“  gehört  zu  den
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besten, die bisher in der Anthologie-Reihe erschienen sind.

Dafür  gab  es  auch  reichlich  Applaus  vom  offensichtlich
sachkundigen  Publikum.  Ein  Besucher  hatte  ihm  sogar  ein
kleines Geschenk mitgebracht, als er sich vorstellte. Bisher
kannte Jan Beck ihn nur als eifrigen Kommentator auf seiner
Facebook-Seite.

Im ersten Teil der Lesung stellte Jan Beck sein jüngstes Buch
„Das Ende – Dein letzter Tag ist gekommen“ seiner vierteiligen
Thriller-Reihe  um  das  Europol-Ermittlerduo  Inga  Björk  und
Christian Brand mit kurzen Ausschnitten vor. Europol deshalb,
weil  seine  Geschichten  nicht  mehr  in  seiner  Heimat  Tirol
spielen,  sondern  europaweit.  Zudem  versteht  er  sich  als
Thriller-Autor. Anders als beim klassischen Krimi steht nicht
die klassische Ermittlerarbeit im Mittelpunkt der Handlung,
sondern obskure und nicht minder brutale Morde.

Das erste Buch dieser Reihe, das Mitte 2020 erschien, heißt
„Das Spiel – Es geht um dein Leben“. Das Exposé, also eine Art
Kurzfassung  der  Handlung,  hatte  sein  Agent  zehn  Verlagen
vorgestellt.  Acht  wollten  es  sofort  veröffentlich.  Penguin
Random House zog dann das große Los. „Das Spiel“ hielt sich
mehrere Wochen in der Spiegel-Bestsellerliste. Und das, obwohl
der Name Jan Beck ein bis dahin völlig unbeschriebenes Blatt
war.

„Jan Beck“ ist ein Pseudonym. Eigentlich heißt der Autor Joe
Fischler.  Unter  seinem  richtigen  Namen  hat  er  seine
Alpenkrimis veröffentlicht, die allerdings in Deutschland nur
bis zum Weißwurst-Äquator, also in Süddeutschland. Um auch im
Norden  Erfolg  zu  haben,  sei  er  vom  Krimi  zum  Thriller
umgestiegen,  berichtete  Jan  Beck  am  Sonntagabend.  Außerdem
haben er und seine Ermittler Tirol verlassen und agieren nun
europaweit.

Am  29.  Januar  2025  ist  dann  der  erste  Band  seiner  neuen
Thriller-Reihe  „Dorn“  im  Buchhandel  erhältlich.  In  den



Hauptrollen  ein  Serienkiller,  der  traumatisierte
Kriminalpsychologe Simon Dorn und die junge Kriminalpolizistin
Lea Wagner.

2025  mit  Doppelspitze:  GSW-
Aufsichtsrat  beschließt
Vertragsverlängerung  mit
Geschäftsführer  Jochen
Baudrexl

Der GSW-Aufsichtsrat um den Vorsitzenden Bernd Schäfer (r.)
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hat beschlossen, den Vertrag mit dem Geschäftsführer Jochen
Baudrexl  (l.)  zu  verlängern.  Damit  wird  die  GSW  2025  mit
Doppel-Spitze geführt. Alexander Loipfinger (M.) wurde im Mai
zum neuen Geschäftsführer bestellt und wird ab Januar 2025 zu
den GSW wechseln.

Geschäftsführer  verlängert:  Der  Aufsichtsrat  und  die
Gesellschafterversammlung  der  Gemeinschaftsstadtwerke  (GSW)
Kamen, Bönen, Bergkamen haben beschlossen, den zum Ende August
2025  auslaufenden  Vertrag  mit  dem  Geschäftsführer  Jochen
Baudrexl  zu  verlängern.  Damit  wird  der  langjährige
Geschäftsführer als Vorsitzender der Geschäftsführung bis zum
31.  Dezember  2025  gemeinsam  mit  Alexander  Loipfinger  die
Geschicke des Unternehmens verantworten.

„Wir freuen uns, dass wir den Vertrag mit Jochen Baudrexl
verlängern können. Dem Aufsichtsrat und dem Geschäftsführer
war es wichtig, dass die anstehenden Aufgaben und Projekte,
die für unsere Gemeinschaftsstadtwerke im Jahr 2025 anstehen,
durch eine doppelte Spitze und damit mit dem nötigen Know-How
und  der  Erfahrung  begleitet  und  erfolgreich  fortgesetzt
werden. Ich denke da zum Beispiel an die Bäderneubauten, den
Um-und  Neubau  des  Netzbetriebes  am  Hemsack  sowie  weitere
energiewirtschaftliche  Herausforderungen“,  erklärt  GSW-
Aufsichtsratsvorsitzender Bernd Schäfer.

Zum Jahreswechsel wird der Energieversorger demnach mit zwei
Geschäftsführern  geführt.  Der  im  Mai  von  Aufsichtsrat  und
Gesellschafterversammlung  neu  bestellte  Geschäftsführer
Alexander Loipfinger wird ab Januar 2025 zu den GSW wechseln.

„Da  das  umfangreiche  Auswahlverfahren  für  den  neuen
Geschäftsführer  und  die  Freistellung  des  bestellten
Geschäftsführers  Alexander  Loipfinger  bei  seinem  jetzigen
Arbeitgeber längere Zeit in Anspruch genommen hat, ist die
Vertragsverlängerung mit Jochen Baudrexl nur folgerichtig“, so
Schäfer weiter. Die Entscheidung für die Vertragsverlängerung
in  der  Geschäftsführung  trafen  Aufsichtsrat  und



Gesellschafterversammlung der GSW in enger Abstimmung mit den
Geschäftsführern Jochen Baudrexl und Alexander Loipfinger.

Wie im Mai bereits berichtet, fiel die Wahl für den neuen
Geschäftsführer  der  GSW  auf  Alexander  Loipfinger.  Der  56-
Jährige,  der  derzeit  Geschäftsführer  bei  den  Stadtwerken
Fröndenberg Wickede ist, wechselt zum 1. Januar 2025 zu den
Gemeinschaftsstadtwerken.

Mit  dem  Ausscheiden  von  Jochen  Baudrexl  wird  Alexander
Loipfinger ab dem 1. Januar 2026 als Alleingeschäftsführer die
Gesamtverantwortung übernehmen.

Stadtverwaltung  führt  neue
Software  ein:  Eingeschränkte
Öffnungszeiten  der
Finanzbuchhaltung
Die  Stadtverwaltung  Bergkamen  stellt  ihre  Finanz-  und
Buchungssoftware  Ende  des  Jahres  um.  Aufgrund  der  damit
verbundenen  internen  Vorbereitungs-,  Prüfungs-  und
Schulungsarbeiten steht die Finanzbuchhaltung freitags nicht
mehr für telefonische Auskünfte und persönliche Termine der
Bürgerinnen und Bürger zur Verfügung.

Die  vorübergehende  Einschränkung  der  Öffnungszeiten  gilt
bereits ab dieser Woche und voraussichtlich bis Anfang Februar
2025.  An  den  übrigen  Wochentagen  gelten  weiterhin  die
allgemeinen  Öffnungszeiten:

montags bis donnerstags: 8:30 Uhr – 12:00 Uhr
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montags und donnerstags: 14:00 Uhr – 16:00 Uhr

Wohnungseinbruch  in
Mehrfamilienhaus an der Gute-
Hoffnung-Straße in Oberaden
Unbekannte  Täter  brachen  zwischen  Samstagnachmittag
(12.10.2024)  16.45  Uhr  und  Sonntagnachmittag  (13.10.2024)
13.45 Uhr in eine Erdgeschosswohnung eines Mehrfamilienhauses
in der Gute-Hoffnung-Straße ein.

Sie  hebelten  die  Terrassentür  auf  und  drangen  so  in  die
Wohnung  ein.  Anschließend  durchsuchten  sie  die  Räume  nach
Wertgegenständen, entwendeten aber nach ersten Feststellungen
nichts.

Wer hat Verdächtiges bemerkt? Hinweise bitte an die Polizei in
Kamen  unter  02307  921  3220  oder  921  0  oder  per  Mail
an  poststelle.unna@polizei.nrw.de  .

Nach Säurenangriff in Bochum:
43-jähriger  Bergkamener  in
Untersuchungshaft gestorben
Der 43-jährige Bergkamener, der am 30. Juni in Bochum einem
Gast eines Cafés mit Säure überschüttet haben soll, ist am
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Freitagmorgen  in  Untersuchungshaft  gestorben.  „Am  frühen
Morgen des 11. Oktober wurde festgestellt, dass der 43-Jährige
sich in seiner Zelle eigenständig das Leben genommen hat.
Hinweise auf Fremdverschulden liegen nicht vor“, heißt es in
einer  gemeinsamen  Erklärung  der  Polizei  und  der
Staatsanwaltschaft  Bochum.

Das Opfer wurde durch dieses Säureattentat schwer verletzt.
Eine Frau, die mit ihm am Tisch saß, sowie eine Kellnerin
wurden ebenfalls verletzt.

Der Täter konnte zunächst fliehen, wurde aber kurz darauf im
Nahbereich festgenommen. Im Rahmen des Einsatzes zogen sich
vier Kräfte der Polizei sowie zwei Kräfte der Feuerwehr, die
mit  der  Flüssigkeit  in  Berührung  gekommen  sind,  ebenfalls
Verletzungen zu.

Einen Monat nach der Tat wurde in Lünen einen 36-jährigen Mann
festgenommen. Der 36-jährige Deutsche steht im Verdacht, den
Haupttatverdächtigen Bergkamener am 30. Juni zum Tatort des
Säureangriffs an der Oskar-Hoffmann-Straße in Bochum gefahren
zu haben. Auf Antrag der Staatsanwaltschaft war gegen ihn ein
Haftbefehl wegen Beihilfe zu einem versuchten Tötungsdelikt
erlassen worden.

Volles  Haus  beim
Vorbereitungstreffen  des  10.
Weddinghofer
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Weihnachtsmarktes

Vorbesprechung für den 10. Weddinghofer Weihnachtsmarkt.

Am  letzten  Montag  haben  sich  die  Teilnehmenden  des  10.
Weddinghofer  Weihnachtsmarktes  in  der  St.  Barbara  Apotheke
getroffen. Bereits beim Ankommen wurde langsam klar, dass die
Apotheke für weitere Treffen zu klein wird. So groß ist der
Weihnachtsmarkt  in  Weddinghofen  bereits  geworden,  dass  der
Raum und die Stühle knapp wurden.

Gemeinsam haben die Vertreter*innen von Vereinen, Kindergärten
und Schulen, der Feuerwehr, Künstlerinnen, Parteien und die
vielen  ehrenamtlichen  Mithelfer*innen  aus  dem  Ortsteil
zusammen den Plan für den Weihnachtsmarkt am Samstag, 30.
November, auf dem Platz vorm Albert-Schweitzer-Hauses gefasst.
„Die Vorbereitung ist in einer gemütlichen Runde gelungen,“
beschreibt Christian Weischede, Vorsitzender des Vereins Wir
in Weddinghofen e.V. das Treffen im Nachhinein. Er freut sich
über das umwerfende Engagement der Menschen hier im Ortsteil
und sieht einem großartigen Weihnachtsmarkt entgegen.
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Brasilianische  Rhythmen  im
Trauzimmer Marina Rünthe mit
Alexandre Santos und Leonardo
Barbosa

Alexandre Santos und Leonardo Barbosa: Foto: Kurt Rade

Am Montag, 14. Oktober weht eine Brise Sommer, Sonne, Reggae,
Meer und Oleanderduft über den Atlantik, intensiv, spürbar und
tanzbar, direkt ins Trauzimmer der Marina Rünthe. Die beiden
brasilianischen Musiker Alexandre Santos und Leonardo Barbosa
präsentieren Songs aus ihrer Heimat, mit einem genialen Schuss
Reggae, African Moods und Latin Grooves auf eine einmalige
Weise, wie man sie hierzulande sonst nicht zu hören bekommt.
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Für  diese  Veranstaltung  sind  noch  Eintrittskarten  an  der
Abendkasse  erhältlich.  Die  Abendkasse  ist  für
Kurzentschlossene  ab  19.00  Uhr  geöffnet.

 Besonderes Konzert / Sonderveranstaltung
Alexandre Santos – Leonardo Barbosa Duo/Brazil – Lisboa
MO. 14.10.2024 / 20.00 UHR
Trauzimmer Marina Rünthe
Hafenweg 12, 59192 Bergkamen

Tickets  und  weitere  Infos  unter:  tickets.bergkamen.de  oder
02307/ 965 464

Doppelter  Grund  zu  feiern:
Gemeinsame Jubiläumsfeier der
Naturförderungsgesellschaft
für den Kreis Unna e. V. und
der  Biologischen  Station
Kreis Unna | Dortmund
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Hatten  gleich  zwei  Geburtstage  zu  feiern  (von  links  nach
rechts): Martin Wiggermann, erster stellv. Landrat des Kreises
Unna,  Dr.  Anne-Kathrin  Happe,  Leiterin  der  Biologischen
Station Kreis Unna | Dortmund, Norbert Enters, Vorsitzender
der Naturförderungsgesellschaft für den Kreis Unna (NFG) e.V.,
Achim Wörmann, Geschäftsführer der NFG e.V., Markus Halfmann,
Stellv. Fachbereichsleitung Umweltamt Dortmund und Dr. Heide
Naderer, Landesvorsitzende NABU NRW e.V. Foto: Kreis Unna

Den Naturschutz im Kreis Unna stärken: Dieser Gedanke eint die
Naturförderungsgesellschaft für den Kreis Unna e. V. (NFG)
sowie  die  Biologische  Station  Kreis  Unna  |  Dortmund.  Bei
Institutionen hatten nun doppelten Grund zu feiern.

Am Dienstag, 8. Oktober trafen sich etwa 130 geladene Gäste in
den  Räumen  der  Ökologiestation  in  Bergkamen,  um  zwei
Geburtstage  zu  begehen:  40  Jahre  NFG  sowie  30  Jahre
Biologische  Station  Kreis  Unna  |  Dortmund.  Der  Einladung
folgten  Vertreterinnen  und  Vertreter  aus  der  Politik,  dem
ehrenamtlichen  Naturschutz  sowie  weitere  Personen,  die  den
Naturschutzgedanken  unterstützen.  Den  Festvortrag  hielt  Dr.
Heide Naderer, Landesvorsitzende des NABU NRW e.V.

https://bergkamen-infoblog.de/wp-content/uploads/2024/10/Natur.jpg


„Die NFG wurde vor vierzig Jahren gegründet. Das geschah mit
dem Ziel, die Kooperation zwischen dem behördlichen und dem
ehrenamtlichen Naturschutz zu fördern“, erinnerte sich Herr
Norbert  Enters,  Vorsitzender  der  NFG  in  seiner  Ansprache.
„Auch heute ist Naturschutz kein Selbstläufer. Aber auch kein
Selbstzweck. Wir vernetzen Biotopflächen und genauso vernetzen
wir engagierte Menschen. Eine umweltfreundliche und naturnahe
Region bietet Standortvorteile in vielerlei Hinsicht.“

Und auch Dr. Anne-Kathrin Happe, Leiterin der Biologischen
Station Unna | Dortmund, blickte auf viele Jahre der guten
Zusammenarbeit zurück: „Ein starkes Ehrenamt und engagierte
Untere Naturschutzbehörden haben den Erfolg der Biologischen
Station  erst  möglich  gemacht.  Die  politischen  und
gesellschaftlichen  Rahmenbedingungen  stimmten,  die  gute
Zusammenarbeit  mit  Landnutzenden  war  und  ist  ein  weiterer
Schlüssel zum Erfolg.“

Die NFG wurde gegründet, um den Naturschutzgedanken im Kreis
Unna  zu  stärken,  und  um  Naturschutzprojekte  und
Bildungsveranstaltungen zu unterstützen. Sie hat ihren Sitz an
der Ökologiestation in Bergkamen. Zu den Mitgliedern der NFG
gehören die kreisangehörigen Kommunen, die Stadt Dortmund und
die Stadt Hamm. Vertreten sind zudem der Regionalverband Ruhr,
die  Land-  und  Forstwirtschaft,  der  Landesjagdverband  sowie
mehr  als  10  Gruppen  und  Organisationen,  insbesondere  des
ehrenamtlichen Naturschutzes. Die NFG ist Trägerverein für die
Biologische Station Kreis Unna | Dortmund.

Die  Biologische  Station  betreut  mit  12  festangestellten
Mitarbeitenden heute 90 Naturschutzgebiete, ca. 6.700 ha, in
den 10 Kommunen des Kreises Unna, der Stadt Dortmund und in
Teilen der Stadt Hamm. Als eine der ersten der 40 Biologischen
Stationen in NRW wurde sie im Jahr 1993 aus einer starken
Initiative des Ehrenamtes und der Verwaltung im Kreis Unna
gegründet. 1994 nahm sie ihre Arbeit auf – zunächst mit nur 4
Mitarbeitenden und in 28 Naturschutzgebieten. Die Biologische
Station erfüllt im Rahmen der Landesförderung Pflichtaufgaben



wie  zum  Beispiel  Vegetationskartierungen  und  Artmonitorings
von Kammmolch, Ringelnatter und Laubfrosch. PK | PKU
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